

RECUPERAR

LA PLAZA DE PADILLA

Al final de la calle Esteban Illán se abre una espaciosa plaza, en pésimo estado de conservación, refugio de automóviles. Está jalonada de un antiguo edificio del Tribunal T. de Menores con una nueva fachada de dudoso gusto, las ruinas de la casa de Garcilaso, un colegio y el antiguo hospital de la Misericordia recientemente restaurado con buen acierto. Llama la atención que la casa que ocupó el solar que no fue otra que la del comunero Juan de Padilla fuese tan extensa. Según algunos historiadores no parece que no ocupó la totalidad del espacio actual, así opina Julio Porres en su Historia de las Calles de Toledo.

El estado penoso del solar de la casa de Garcilaso merece también un toque de atención pero hoy nos ocuparemos de la casa del comunero paisano que fue ejecutado en Villalar. El héroe vencedor de Segovia, Torrelobatón, Ampudia y Tordesillas en defensa de los derechos de los castellanos y que tanto gustan festejar los autonómicos de ambas regiones, tiene este triste recuerdo en Toledo. Ni los junteros castellanomanchegos, ni los ayuntamientos democráticos de la ciudad se han acordado de dignificar esta plaza salvo la existencia de algún plan que no conocen los ciudadanos. Plaza o solar donde se fraguó la rebelión comunera y por lo tanto con una dimensión histórica para España y Castilla.

La infamante orden que diera D. Juan de Zumel Oidor de SSMM., en 1521, para demoler la casa y sembrarla de sal para que no creciera en ella ni la hierba, parece que está aún vigente después de casi 500 años. Arrasadas las casas en cuestión, fue puesta sobre sus ruinas una lápida explicativa de la razón de la destrucción para ejemplo de todo aquél que intentara ponerse en contra del Emperador. Más tarde fue retirada y colocada en el Puente San Martín y retirada en el siglo XIX cuando los románticos y liberales devolvieron a las primeras páginas de la historia toledana a Juan de Padilla. El Ayuntamiento colocó en esa centuria una nueva y sencilla placa con la siguiente inscripción: AQUI ESTUVIERON LAS CASAS DE JUAN DE PADILLA, REGIDOR QUE FUE DE ESTA CIUDAD, A CUYA BUENA MEMORIA

DEDICAN ESTE MONUMENTO SUS CONCIUDADANOS. AÑO DE 1836. Desapareció en el siglo pasado.

En 1831 la corporación municipal adecentó la plaza derribando unos garajes, hizo un pequeño ajardinamiento y preparó un proyecto de monumento al toledano, pero sólo quedó la intención. Después debieron sembrar algunos árboles de los que únicamente queda una acacia vieja y mustia donde alguna vez hemos visto colgada una corona de

laurel o ramos de flores en las fechas cercanas a la batalla de Villalar. ¿Románticos? ¿Políticos?

Tanto los solares de Garcilaso como de su vecino Padilla yacen en el olvido y casi su memoria. ¿No es hora que el Ayuntamiento o la Junta devuelva la dignidad a esta Plaza y se renueve la inscripción de 1836? ¿No es posible levantar un monolito a los ilustres vecinos de esta Plaza?

V. Leblic



COMANSA

COCINAS DE LA MANCHA, S.A.

«Comansa»

A LA MEDIDA DE SU PRESUPUESTO

A LA MEDIDA DE SU GUSTO

A LA MEDIDA DE SU NECESIDAD

MUEBLES DE COCINA (FABRICACION PROPIA)

PASEO DE LA ROSA, 144
Telf 22 91 64

GENERAL VILLALBA, 21
Telf.: 21 13 27

TOLEDO